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９月23日　第３回ＲＵＮ伴＋草加
とも

ＲＵＮ伴＋草加とは、「認知症になっても
安心して暮らせる街　草加」を目指して、
認知症の人や家族、支援者、市民が、お揃
いのオレンジＴシャツを着て伴に走り、思
いをつなぐプロジェクトです。

表紙の写真を募集しています！

草加市議会 クリック
！検索

ＱＲコードからもアクセスできます！

あなたの撮影した写真で表紙を飾ってみませんか？
応募条件などは、草加市議会ホームページで確認、
または、議会事務局に直接お問い合わせください。
問 ☎０４８（９２２）２４８９直通　D０４８（９２２）３１５４直通



そうか市議会だより❷…平成30年11月5日

教育・子育て教育・子育て
 ＩＣＴ支援員の体制と支援の実績は  潜在保育士等就職支援の効果は

平成29年度 草加の事業成果
～決算審査を終えて～

文化・観光・まちづくり文化・観光・まちづくり
 日本文化芸術等関連施設の内容は  リノベーションまちづくり支援業務委託の内容は

 子ども大学そうかの内容は  放課後子ども教室の実施状況は

＊ＩＣＴ支援員
授業の支援やタブレット等を使った教材作
成など、教員が負担なくタブレット等を効
率的に利用できる環境を整える人

＊潜在保育士
保育士の資格を持っているが、保育園など
の保育に関係した職場に就業していない人

＊放課後子ども教室
放課後や学校休業日に、小学校の施設
を利用し、地域の協力を得ながら開設
している、子どもたちが安全に安心し
て過ごせる居場所

＊リノベーションまちづくり
民間主導により遊休不動産を活用し
てまちを再生し、雇用の創出、コミ
ュニティの活性化等につなげるまち
づくり

イメージ図

一般会計決算特別委員会を設置し、平成29年度草加市一般会
計歳入歳出決算を、４日間にわたり集中的に審査しました。
その内容を議会広報委員会でわかりやすくまとめました。

松井優美子　委員長　　後藤　香絵　委員　　平野　厚子　委員
佐藤　利器　副委員長　田中　宣光　委員　　小川　利八　委員
広田　丈夫　委員　　　飯塚　恭代　委員　　芝野　勝利　委員
吉岡　　健　委員　　　鈴木　由和　委員　　新井　貞夫　委員

一　般　会　計
決算特別委員会
委　員　紹　介

収入額（歳入）732億901万円
支出額（歳出）694億1,356万円

一般会計の
決算状況

　問　ＩＣＴ支援員＊　の体制と支
援の実績は。
　答　ＩＣＴ支援員は合計３人
で、１人当たり10校の支援を
行い、１校につき年間20回ほ
ど支援を行った。

ギ カ イ の 視 点

　問　潜在保育士＊　等就職支援
の効果は。
　答　平成29年度は２回就職フ
ェアを実施し、79名の参加が
あり、そのうち７名が民間保
育園へ就職した。

ギ カ イ の 視 点

　問　日本文化芸術等関連施設設
計業務委託の内容は。
　答　和の文化の象徴として地域
内外に発信できる拠点施設の整
備という指針で設計を行ってお
り、施設の場所は草加市文化会
館の西側、敷地面積は約1,000
㎡、建築面積は187.9㎡。

ギ カ イ の 視 点

　問　旧道沿道リノベーションまち
づくり支援業務委託の内容は。
　答　リノベーションまちづくり＊　

の推進に当たって、先見性、専門
性を有している事業者に対して、
事業の支援業務を委託したもの。
具体的には事業全体の進捗に関す
る指導・助言や啓発活動における
講師派遣等。

ギ カ イ の 視 点

　問　子ども大学そうかの内容は。
　答　獨協大学との共催により、小
学５・６年生を対象とし、普段の
学校ではできない授業や講義を大
学や民間企業の協力で実施してい
る。フランス語に親しむものや新
聞制作を体験するもの等、５講座
を開催した。

ギ カ イ の 視 点

　問　放課後子ども教室＊　の実施
状況は。
　答　高砂小学校は土日祝日を除
く毎日と夏休みの前半、草加小
学校及び氷川小学校は週３回程
度、その他の小学校は週１回程
度実施した。

ギ カ イ の 視 点
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安心・安全安心・安全
 消費者ホットライン188の啓発を実施  草加市安全安心まちづくり推進条例の効果は

健康・福祉健康・福祉
 中川の郷療育センターの定員等の変更は  認知症検診の内容と受診者数は

市民生活市民生活
 コミュニティバスの利用状況は  小型家電回収の新たな取り組みは

＊中川の郷療育センター
草加市、越谷市、八潮市、三郷市、吉川
市、松伏町の５市１町で運営している障
害児医療と療育の拠点

＊消費者ホットライン188
消費生活トラブルに関する相談窓口の連
絡先。電話をかけると、音声ガイダンス
が流れ、住所の郵便番号を入力すると、
草加市消費生活センターや埼玉県等が設
置している相談窓口につながる

＊小型家電（草加市の回収対象）
携帯電話、デジタルカメラ、ビデオカ
メラ、電卓、ゲーム機、ＩＣレコーダ
ー、携帯型音楽プレーヤー、電子辞
書、ドライヤー、電気かみそり、電話
機、ＡＣアダプター等コード類

＊防犯パトロールアドバイザー
警察官のＯＢで、防犯活動拠点（パト
ロールステーション）に勤務している
地域の防犯活動を支援する人

　問　消費者啓発事業の需用費が
前年度より増加している理由
は。
　答　消費者ホットライン188＊　の
啓発のため、消費者啓発用マグ
ネットステッカー12万部を作製
したことにより増加となってい
る。

ギ カ イ の 視 点

　問　草加市安全安心まちづくり
推進条例の効果は。
　答　ピンクチラシと言われるも
のの手渡しや、強引な客の引き
込み等に対し、防犯パトロール
アドバイザー＊　による是正措置
等ができるようになった。

ギ カ イ の 視 点

　問　中川の郷療育センター＊　は
どのような増築計画で定員等
の変更がされたのか。
　答　中川の郷療育センターの
事業内容の一層の充実を図る
ため、現在、通園事業の定員
を５名から10名に、短期入所
事業の２床を５床へふやす計
画となっている。そのための
設計業務を５市１町にて按分
したもの。

ギ カ イ の 視 点

　問　認知症検診の実施内容と
受診者数、要精密検査となっ
た方の人数と割合は。
　答　65歳以上の方を対象に市
内43医療機関、八潮市の20医
療機関に備えつけてある脳の
健康度チェック票に記入して
もらい、認知症に係る詳しい
検査が必要となるかどうかを
判定するもの。受診者数は
1,898人、そのうち要精密検査
となった方は682人で35.9％。

ギ カ イ の 視 点

　問　コミュニティバスの平成29
年度の利用状況と継続運行の指
標となる収支率50％を達成する
ために必要な人数は。
　答　平成29年度の利用状況は北
東ルートが16万6,461人で、１
便当たり9.3人、南西ルートが
18万5,252人で、１便当たり11
人となっており、収支率50％を
達成するためには１便当たり、
南西ルートはあと2.9人必要。
北東ルートは達成した。

ギ カ イ の 視 点

　問　小型家電＊　の回収に当たっ
て、平成29年度に新たに始めた
取り組みは。
　答　小型家電から抽出したリサ
イクル金属で東京オリンピッ
ク・パラリンピックのメダルを
作るプロジェクトに参加してい
る。小型家電回収に当たって
は、公共施設に設置している回
収ボックスを増設したほか、携
帯電話を回収できる段ボール製
の簡易型回収ボックスを設置。

ギ カ イ の 視 点
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注目の議案をピックアップ！

提出後に撤回された提出後に撤回された 議案

９月定例会に市長から提出された議案は28議案です。今回は１つの議案
をピックアップし、そのポイントをわかりやすくお伝えします。

　既定の歳入・歳出予算から４億9,323万3,000円を減額す
るもので、主に前年度からの繰越金が発生したことで各種
基金からの繰入金を減額したほか、事業を実施するために
費用を追加するものです。
　今回はその事業の中から公共施設のブロック塀改修関連
の事業をピックアップします。

●平成３０年度草加市一般会計補正予算（第２号） ［ここでCheck Point］
～市内公共施設で問題のあるブロック塀は見つかったの？～
　市内公共施設111施設について点検を行い、４区分に分類したところ、危険度
Ａが４施設、危険度Ｂが23施設、危険度Ｃが15施設見つかりました。

 ～危険なブロック塀への対応は？～
　危険度Aに分類された草加小学校、氷川小学校、栄中学校、花栗中学校につい
ては、緊急対応として撤去及び仮囲いが行われました。これら４校に加え、危険
度Ｂに分類された新田小学校、瀬崎中学校、やなぎしま保育園、せざき保育園に
ついては、今回の補正予算により、今年度中に撤去及び再設置等が行われる予定
です。（にしまち保育園は現在の予算で対応）
　また、その他の危険度Ｂ及び危険度Ｃに分類された施設については、平成31年
度以降順次対応していく予定となっています。

会　派　構　成／議　員　名

議　案　名

草加新政 公明党 日本共産党 ※自ク －－
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・○は賛成、×は反対、欠は欠席。・議長は表決に加わりません。・表中の「※自ク」は「自由市民クラブ」の略です。

賛否が分かれた 議案

一般会計歳入歳出決算

公共下水道事業特別会計歳入歳出決算

病院事業決算

地域型保育事業の設備及び運営に関する基準を定める条例

重度心身障害者医療費支給に関する条例

国民健康保険料（税）における子どもに係る均等割廃止を
求める意見書

認　　定

認　　定

認　　定

原案可決

原案可決

否　　決

平成29年度
決算の認定

条例の
一部改正

意 見 書

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 × 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × 欠 〇 〇 〇 〇 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 × 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × 欠 〇 〇 〇 × 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × 欠 〇 〇 〇 × 〇

× × × × × × × × × × 　 × × × × × × 〇 〇 〇 〇 欠 × × × 〇 ×

議
　
　
長

全員賛成 で認定・可決・同意された議案　※欠席の後藤議員を除く

９月定例会の議案の審議結果

平成２９年度決算の認定
交通災害共済事業特別会計歳入歳出決算
新田西部土地区画整理事業特別会計歳入歳出決算
駐車場事業特別会計歳入歳出決算
新田駅西口土地区画整理事業特別会計歳入歳出決算
国民健康保険特別会計歳入歳出決算
介護保険特別会計歳入歳出決算
後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算
水道事業決算

平成３０年度補正予算
一般会計補正予算（第２号）
公共下水道事業特別会計補正予算（第１号）
新田西部土地区画整理事業特別会計補正予算（第１号）
新田駅西口土地区画整理事業特別会計補正予算（第１号）
国民健康保険特別会計補正予算（第１号）
介護保険特別会計補正予算（第１号）
後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）

条例の一部改正
開発・建築関係手数料徴収条例
道路占用料徴収条例

条例の廃止
市長、副市長及び草加市教育委員会教育長の給与の特例に関する条例

人事
公平委員会委員の選任　関昌央氏
固定資産評価審査委員会委員の選任　大久保啓介氏
人権擁護委員の推薦　久恒三平氏
人権擁護委員の推薦　山田隆一氏

意見書
学校施設や通学路におけるブロック塀等の安全性確保を求める意見書
介護保険に係る国庫負担割合の引き上げを求める意見書
東海第二原子力発電所の住民理解のない再稼働を認めないことを求める
意見書
児童虐待防止対策のさらなる強化を求める意見書

条例の制定 債権管理条例

危険度Ａ　　倒壊のおそれがあるため早急に改修が必要
危険度Ｂ　　倒壊のおそれはＡほど高くない
危険度Ｃ　　一部損傷等がみられる
危険度Ｄ　　特に損傷等はみられない

ブロック塀が撤去され、仮囲いされた氷川小学校
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一般質問の内容は草加市議会ホームページの
議会中継（録画放映）からご覧になることができます。
（右のＱＲコードからアクセスできます。）
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公明党　飯塚恭代 議員
民間の危険なブロック塀の撤去や
改修に対する補助制度の創設を。
実効性のある補助制度のあり方等
について検討していきたい。

　　大阪北部地震以降、全国
的に民間の危険なブロック塀
の撤去や改修に対して、補助
事業をスタートした自治体が
出てきている。草加市におい
ても補助制度や貸付制度など
を創設すべきではないか。
　　埼玉県内においても危険
なブロック塀の撤去に対して
新たに補助制度を創設する事
例も見られることから、他市
の制度を参考にしながら、本

市においても実効性のある補
助制度のあり方等について検
討していきたいと考えてい
る。

公明党　西沢可祝 議員
新田西部地域での
コミュニティバス早期実現を！

平成31年度中の運行開始を目指す。

　　新田西部地域でのコミュ
ニティバス開通は地元住民か
らの要望も強く、請願が提出
され採択されている。早期実
現していただきたいが、進捗
状況と運行開始のめどは？
　　新田西部地域から市立病
院等へのアクセス向上のた
め、運行開始に向け、ルート
の選定とあわせて関係機関と
調整を行っている。平成31年
度中の運行開始を目指す。

　　運転免許返納者へ、バス
運賃の割引など特典が考えら
れないか。
　　自主返納した方への代替
交通手段の確保は大きな課題
である。検討していきたい。

草加新政　吉岡　健 議員
谷塚西部地域での
公園用地としての候補地は？
両新田小北側周辺の約2,700㎡の土地を
借りることに同意いただいた。

　　谷塚西部地域での公園用
地としての候補地は？
　　両新田西町地内の両新田
小学校北側周辺における約
2,700㎡の土地を公園用地と
して借りることについて、土
地所有者から同意をいただい
た。
　　その公園の開園時期は？
　　今後、土地使用賃借契約
の締結に向けた具体的な協議
を行うが、今までの実績とし

て、地域の皆様との意見交換
や測量・設計等で２年、公園
広場の工事期間として１年ほ
ど要していることから、通常
３年程度を見込んでいる。

日本共産党　斉藤雄二 議員

エアコン購入・設置の助成を。

先行自治体の事例も参考に
研究していきたい。

　　東京都荒川区では家に１
台もエアコンが設置されてな
い世帯に対し、１世帯に１台
最大５万円の補助を行った。
対象となる世帯は65歳以上の
高齢者のみの世帯、障害者手
帳保持者、就学前の子どもが
いる世帯など。毎年のように
暑さが増す中で、市民の命と
健康を守る施策になる。草加
市でも来年以降こうした制度
を導入するべきではないか。

　　エアコンの利用が熱中症
対策に大きな効果をもたらす
ことから、助成を行う必要性
を含め、先行自治体の事例も
参考に研究していきたい。

公明党　金井俊治 議員
河川の氾濫が予想される場合の
避難情報はどのように発するのか。
関係機関と連携を密に図りながら
避難情報の発令を検討している。

　　河川の氾濫が予想される
場合の避難のタイミングにつ
いて、避難情報はどのように
発するのか？
　　避難情報は、国・県から
の情報などを総合的に判断し
た上で発令する。避難情報の
発令基準は、国や県から寄せ
られる対象河川の洪水予報や
水位情報が一定の水準に達す
る恐れがある場合に、気象情
報や水位の経過等を踏まえつ

つ、沿川自治体や河川管理者
などの関係機関と連携を密に
図りながら、避難情報の発令
を検討している。

　一般質問とは、定例会において議員個人が市政一般につい
て市長などの執行部の考えや、方針を質問するものです。
　そうか市議会だよりでは、一部の質問を取り上げて要旨を
掲載しています。（掲載は発言順です）

草加のココが聞きたい！

一　 般 　 質　問

９月定例会では15人の議員が
一般質問をしました！
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草加新政　佐藤利器 議員
子どもの虐待防止に向けた
今後の取り組みは。
妊娠期から子育て期における
支援の充実、強化を図る。

　　草加市と越谷児童相談所
草加支所の役割分担はどのよ
うになっているのか。
　　市は比較的リスクの低い
家庭等へ包括・継続的な支援
を行い、児童相談所は生命の
危険がある緊急性の高いもの
や、性的虐待などの専門性の
高い困難事案などリスクの高
い家庭等への支援を行ってい
る。平成29年度は市が81件、
児童相談所が459件対応した。

　　市の子どもの虐待防止へ
の今後の取り組みは。
　　開設予定の子育て世代包
括支援センターを中心に妊娠
期から子育て期における支援
の充実、強化を図る。

日本共産党　藤家　諒 議員

清門中通りの交通安全対策は。

清門中通り南側でのゾーン30指定
に合わせ、大型車規制を実施する。

　　清門中通りで７月末に行
われた速度抑制の社会実験の
効果は。
　　速度抑制のために、ハン
プを設置した結果、通過車両
の平均速度が、時速38.6km
から、時速24.7kmへ13.9km
減少し、効果が実証された。
　　社会実験を受けての今後
の清門中通りの安全対策は、
どのように考えているのか。
　　清門中通りの南側がゾー

ン30に指定されるのに合わせ
て、大型車規制を実施する。
ハンプの設置による速度抑制
策は、近隣住民からの騒音に
関する意見があったことか
ら、慎重に検討していく。

日本共産党　後藤香絵 議員

平和大使派遣の効果は。

平和大使は平和の希求に大変重要な
戦争体験の継承の役割を担えた。

　　草加市民の戦争体験記
「夕焼けはきらいだ」の周知
状況は。
　　獨協大学、小・中学校、
文化センターの図書館に配置
しているほか、８月に市民団
体による朗読劇で作品の朗読
をしていただき、124人の参
加があった。「夕焼けはきら
いだ」のデータ化を進め、印
刷したものに解説を添えて平
和パネル展に展示していく。

　　平和大使派遣の効果は。
　　平和を希求していくため
にさまざまな戦争体験を、世
代を超えて継承していくこと
が大変重要。平和大使はその
役割が担えたと考えている。

公明党　広田丈夫 議員
商店に対する認定制度の取り組み
について、市の考えは。
表彰制度や認定制度などの導入に
向けて検討を進めていく。

　　繁盛店は自分の事業に誇
りを持ち、夢を持っている。
飲食店などの商店がモチベー
ションや夢を持って商いがで
きるような認定制度の取り組
みについて、市の見解は。
　　長年、地域で愛される商
店の中には、地域の大いなる
価値となっている商店が少な
からずあると認識している。
商店の持つ商品、サービス、
雰囲気、そして人柄など、さ

まざまな観点からその価値を
見出し、市内外にアピールす
ることは市内産業の活性化に
役立つものと考えており、表
彰制度や認定制度などの導入
に向けて検討を進めていく。

草加新政　関　一幸 議員
文教大学開学に伴う課題の解決に
向けた今後の取り組みは。
協議会を開催し、諸問題などに
ついて検討していきたい。

　　2021年４月に文教大学東
京あだちキャンパスが開学す
る。開学のメリットとデメリ
ットは。また、課題解決に向
けた今後の取り組みは。
　　学生等による消費需要な
どの経済的効果や、まちのイ
メージアップ等の社会的効果
などがある一方で、騒音や自
転車放置、交通安全上の諸課
題の発生などが推測される。
人道橋架橋に一定の理解が得

られ、市道延伸による通学経
路の分散化対策にある程度の
見通しが立った。今後は、協
議会を開催し、防犯、防災、
交通などの諸問題などについ
て検討していきたい。

日本共産党　佐藤憲和 議員
小・中学校の給食室と体育館に
エアコン設置を。
給食室は全校設置に向けて検討。
体育館は設置課題を研究する。

　　①小・中学校の給食室と
体育館（屋内運動場）及び②
市民体育館と記念体育館にエ
アコンを設置すべき。
　　①給食室への設置は、で
きるだけ早い時期に全校設置
となるよう検討する。屋内運
動場は、設置できるかどうか
を初め、さまざまな課題につ
いて研究していきたい。
②平成29年度に、市民体育館
アリーナ、記念体育館メイン

アリーナへの空調設備の導入
について検討を行った。利用
者への影響、事業費の確保等
の課題があるが、利用者の健
康面を第一義に考えて、設置
に向けた検討を進める。
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清門中通り

平和大使が派遣された原爆ドーム

花栗南小学校体育館
文教大学東京あだちキャンパス

イメージ図
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　草加市議会ホームページ内の議会中継のページがリニューアルされ、より見
やすくなりました。
　新しい議会中継のページでは、①「発言通告の内容などでキーワード検索」
ができるほか、②「議員名」や③「会派名」ごとに閲覧することができるよう
になりました。

議会中継のページがリニューアルされました

1

2 3

無所属　田中宣光 議員
災害ボランティアへの情報発信に
ツイッターを活用してはどうか。
若い世代が情報を簡単に入手でき、
発信できるよう検討していく。

　　災害ボランティア登録制
度はどのような制度なのか。
　　草加市社会福祉協議会で
は迅速な支援活動を可能とす
るため、災害ボランティア登
録を受け付けている。登録要
件は、市内に在住、在勤、在
学の18歳以上70歳未満で健康
な方を対象としている。
　　災害ボランティアへの情
報発信の手段としてツイッタ
ーを活用してはどうか。

　　ツイッターは、若い世代
に広く情報を発信する手段の
一つであると認識している。
ツイッターも含め、若い世代
が情報を簡単に入手でき、発
信できるよう検討していく。

日本共産党　平野厚子 議員

2,000箱の歴史的資料の保存を。

新たな施設の設置を含めて、適切
な収蔵環境の整備を検討したい。

　　市の文化財は、未来の市
民のものでもある。文化財の
保護・活用、2,000箱の歴史
的資料の保存について、適正
な保存環境を整備する必要が
あると思うが、市長の考えは。
　　草加市に数々ある文化財
の継承には、適切な保護が必
要と考えている。また、市が
保有する歴史的資料は、学術
的活用のほか、市民の自主学
習や文化向上に活用されてこ

そ価値が発揮されると考えて
いる。今後は一体的に保存・
活用できるよう、新たな施設
の設置を含め、適切な収蔵環
境の整備に向けた方策を検討
していきたい。

草加新政　小澤敏明 議員
手代橋周辺の交通形態について
最終的な決定の時期は？
八潮市の動向を見ながら、
速やかに決定していきたい。

　　手代橋の寿命を延ばすた
めに、橋を人道橋化するとの
ことだが、車が全然通れない
と交通渋滞を招くという意見
が出ている。手代橋では１日
１万台の自動車が通り、その
うち大型車両が10％程度で、
八潮市側から草加市に向かう
車が60％であり、草加市から
八潮市に向かう車が40％であ
る。手代橋周辺の交通形態に
ついて最終的な決定はいつご

ろを目途に行っていくのか。
　　八潮市との合意が必要と
なることから、八潮市の動向
を見ながら調整を図り、でき
るだけ速やかに決定していき
たいと考えている。

自由市民クラブ　佐藤　勇 議員
小学校区単位での拠点づくりを
第二期基本計画に盛り込めないか。
小学校区単位など、地域の実情に
応じた拠点を検討していく。

　　現在、拠点づくりとして
コミュニティブロック単位の
拠点づくりが掲げられている
が、平成32年度からの第四次
草加市総合振興計画第二期基
本計画において、小学校区単
位での拠点づくりを盛り込む
ことはできないか。
　　現在、庁内において第二
期基本計画策定に向けて検討
を行っており、社会状況によ
って生じるコミュニティの現

状を把握すると同時に、コミ
ュニティプランの取り組み等
を参考にしながら、小学校区
単位など、地域の実情に応じ
た拠点づくりについて盛り込
むことを検討していく。
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草加市災害ボランティアセンター
市保有の歴史的資料
日光巡拝図誌

手代橋 氷川コミュニティセンター
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\ 都市整備部職員に聞く /

草加市を不自由のないまちへ
―都市整備部の日常業務は？
前田部長　土地の有効的な利活
用を考えています。地区ごとに
福祉や介護の施設を配置し、不
自由しないで暮らせるまちづく
りを進めていきます。
芝田課長　20年先を見据えたま
ちづくりの計画をつくるだけで
なく、不自由のないまちをつく
るために、他部局と意見交換・
調整を行いながら具体化させて
います。　
―都市整備部の業務でやりが
いを感じるときは？
竹内主事　希薄化したコミュニ

ティをどう活用していくか、い
ろいろな方の意見を参考にし
て、その上で課としての考えを
市民や職員にフィードバックで
きた時にやりがいを感じます。
草加市の成長のために
一手、二手先を打っていく
―市民に注目して欲しい点
は？
前田部長　土地利用で、柿木に
産業団地ができることで、草加
のネームバリューが上がると思
います。これは、草加市として
の挑戦だと思います。松原で
は、松原団地の建て替え事業が
進んでいますが、市内で初とな
る複合施設「（仮称）松原児童
センター」ができます。地域の
中で生活に困らないように、商
業施設も誘致される予定です。
今後も挑戦を続けていくので注
目してください。また、草加市
はまだまだ伸びると思っていま
す。草加市の成長のために、一
手、二手先を打っていきます。

　草加市議会では、平成28年12月に議会改革特別委員会を設置し、この
委員会を中心としてさまざまな議会改革を行ってきました。
　本年９月定例会をもって議会改革特別委員会での調査が終了となった
ことから、この２年間で実現した議会改革の主な成果について改めてご
紹介いたします。

① 政務活動費 減額＆公開！ ② 災害発生時に議会は

④ “伝わる”議会広報を目指して ⑤ 新庁舎 子ども連れでも傍聴可能に

③ 議員の納税状況 公開！

草加市議会
ホームページ
政務活動費 領収書等の公開

草加市議会
ホームページ
議員の納税等状況の公開

□✓議員の政治倫理の確立と向上を目指

し、平成28年度納税分から、全ての

議員の納税等状況を市議会ホームペ

ージで公開。

□✓平成29年度から政務活動費の交付額を１

人当たり月９万円から月５万円に減額。
□✓平成28年度分から領収書等の証拠書類を

市議会ホームページで公開。政務活動費

にかかわる関係書類が議会事務局にて閲

覧可能に。

□✓「草加市議会における災害発生時の

対応要領」を策定。
□✓大災害が発生した際、草加市議会災

害対策支援本部を設置し、各議員や

市災害対策本部と連携し、情報収集

や情報提供を行い、必要に応じ国や

県への要望活動を行うことで、市の

復旧・復興への取り組みを支援。

□✓新たに議会広報委員会を

設置。
□✓そうか市議会だよりに

ついては、「伝わる」広

報を目指し、紙面のデザ

インを初め、さまざまな

特集ページを組むなど、

積極的な改革を実行中！

□✓議場入口から傍聴席までの段差をなくし、子ども連れ

や会話をしながらの議会の傍聴が可能となるよう、防

音の多目的傍聴スペースの設置を検討するよう提言！
□✓将来的にタブレット端末や委員会のインターネット中

継の導入、各議員の賛否の状況が明確になる電子採決

システムや大型スクリーンの導入が可能となるような

新庁舎整備を提言！

インタビューに応じてくれた都市整備部職員
左から、竹内都市計画課主事、前田都市整備部長、
芝田都市計画課長

⑥ 傍聴手続の簡素化
□✓原則公開である市議会の傍聴に

おいて、傍聴券への住所・氏名

の記入を廃止。傍聴券を受け取

るだけで傍聴が可能に。

議会広報委員会の
編集風景

傍聴券見本

２年間議会改革
6つの成果！


